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R5 年度 新潟市小中学校 PTA 連合会 
「新潟市 PTA 交流会」アンケート結果 

研修会参加者数：140名 アンケート回収数：124名 
① 本交流会に参加して良かったですか？ 

とても良かった 良かった まあまあ良かった どちらとも言えない あまり良くなかった 良くなかった 

81 
(65％) 

36 
(29％) 

6 
(5％) 

1 
(1％) 0 0 

② 本交流会は、今後の自校 PTA 活動の維持について考えるヒントになりましたか？ 

とてもなった なった まあまあなった どちらとも言えない あまりならなかった ならなかった 

79 
(64％) 

34 
(27％) 

8 
(6％) 

1 
(1％) 

2 
(2％) 

0 

③ 実施して欲しい研修テーマがあればお聞かせください 

・各学校でどんな専門部があって、どんな活動をしているのかが知りたい。 
・PTA の横のつながり。 
・他校との PTA 活動の共有の行い方。 
・家族のテーマ、パパ・ママのテーマ、先生のテーマ、学校教育のテーマ。 
・これからの教育と保護者の支え方のあり方(新しい子育てや教育観をバージョンアップしたい)。 
・T.先生(教職員)が主役の PTA研修があれば、非常に興味深いです。 
・他校の事業事例共有。 
・PTA 主催事業を広く数多く知りたいです。 
・実践発表を小・中 1 校ずつにしていただきたい。 
・コミュニティスクールのあり方や、地域の人たちとの関わりの具体例(地域行事や防災など)。 
・今回の様なグループワークは、様々な意見、活動、悩みが聞けて、とても参考になりましたので、今後も継
続してもらいたい。同じテーマでも毎回違う内容になると思う。 

・PTA のボランティア化、スリム化の成功例、失敗例。 
・部活動地域移行化に伴って、PTA や地域ができること、役割など成功例ではなく、どのように取り組みを
始めたのか、現段階でどうなっているのか、他の学校について聞いてみたいです。中学に入ってから部活が
なくなることについて、中学入学後の放課後の使い方など、小学校の PTAの方々にも参考になるかなと思
います。 

・子どもの笑顔のために、保護者の笑顔に繋がる内容もよろしくお願いします。 
・子ども条例の重要性について。 
・PTA の在り方など、今回のようなテーマが良いです。 
・障がいを持った子が通いやすい学校とは？障がいを持った子が、学年にいることで周りに与える影響は？
自分や友達と少し違う子がいることで、学ぶ事は多いのでは。 

・持続可能というテーマは、今後ももっと掘り下げていって欲しいです。 
・グループワークはとても良いと思います。 
・悩みを共有して、ともに解決し合うようなテーマがいいなあと。例えば、不登校を抱える保護者や不登校
の子どもたちのために、PTAが何かできることがないか？など。 

・学校と地域との連携。 
・子どもたちが抱える問題(ゲーム、SNS、インターネット、いじめ)などを学ぶ、講演、研修会。 
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・役員を引き受けてもらえる方法。 
・役員決めを他校がどうやっているか知りたい。 
・部活動の地域移行、PTA の関わり、地域を巻き込んでなどの事例。小中 PTA 組織(中学校区から)の連携事
業の例。 

・PTA の役員決めの方法。使える補助金、助成金。全員参加方式の PTAのやり方。 
・全校の各活動内容一覧が欲しい。 
・P と T と Cと“Ｓ”生徒との繋がり。 
・広報活動、PTA 活動の視える化。 
・PTA をボランティア制に移行して成功するには、どうすれば良いか？(是非やってみたいです。) 
・部活動の地域移行について。 
・独自イベント内容。 
・次回参加される方に聞いて欲しい。 
・組織づくり、見直し。参加者数を増やす工夫。 
・各学校が実践している独自イベントの紹介。 
・グループワークは、有意義だった。参考になった。 
・PTA 組織図、会則、予算書などを持ち寄った、情報交換ができると良いと思います。 
・聞きたい話を聞けました。フル充電です。 
・中学校における部活動地域移行。既にスタートしている学校もあるようです。現状について話を伺いたい。 
・ありすぎて…困ります。 
・PTA 役員、PTA 会長、後継者選びについて(PTA組織継続の困難について)。 
・役員のなり手不足という課題への取り組み。 
・PTA 役員決めに成功した例とかあれば、非常に参考になると思います。 
・役員選出について。 
・小学校ならでは、中学校ならではの学習支援の良いアイディア。お父さん、OB、OG にとっての PTA 参画
の可能性について。 

・役員選出を円滑に進めるには、どうじたらよいか。 
・役員選出について。 
・PTA とデジタル化。 
・多くの学校の役員選出について、課題や対応など具体的に聞きたいです。 
・今回のような GW を継続して欲しいです。もっと時間が欲しいです。 
・小学校、中学校の水道水がおいしくないと聞きました。洗浄など、どうやっているのか。気になる事、どう
やって話をしているのかなど、先生との上手な関係作りを聞きたい。 

・部活動。 
・現状の取り組みと、持続を踏まえた未来を考える。今日の内容、時間配分が適当だと思いました。 
・教職員の働き方改革について。学校との連携について。 
・地域の交流、PTAの意義(何ができるのか？)。 
・ファシリテーション研修。 
・後継者の見つけ方。役員になる時のハードルの下げ方、なり手の見つけ方を知りたいです。 
・PTA 活動を知ってもらうための方法、工夫について。PTA の PR、広報活動が、PTA への参加を促した事
例報告など。 

・子どもたちが喜ぶイベント。 
・子どもの教育について。 
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・中学校の実践発表が聞きたい。逃走中をやった学校の話を聞いてみたい。 
・中学校での実践発表を聞いてみたい。 
・各校の取り組み発表会(2校とかではなく)。 
・PTA 役委員選出の事例。新潟市教育委員会の方針(今後)。 
・このままがいい！とても来て良かったです。 
・よりよい PTA 組織。負担のない組織でも、子どもの為にできる PTA。 
・「役員選出について」をテーマにして欲しいです。グループでの話し合いも結局その話になって、進まない
です。役員編成についても話し合いたいです。 

・以前もやられたとのことでしたが、部活が中学校になると民営化？地域化になるとのこと、小と中の PTA
の連携が研修テーマにあるといいと思います。 

・PTA 組織のあり方。時代にあった工夫、方法は。 
・PTA 組織改革。会計に関する注意点など。 
・各校、PTA の活動をまとめた一覧が欲しいです。 

④ ① ② ③のアンケートを含め、ご意見などがあればお聞かせください 

・こういった交流会で、他校とのグループでの話し合いを他の PTA3 役にも聞いてもらいたいと思いました。
他校との情報共有をすることで、PTA活動の熱意に繋がっていくと思いました。 

・実践発表は 1 つの学校で良いと思う。 
・GW の時間がもっとあると良いと思いました。実践発表は、もっと短い時間で良かったと思いました(2 校
で 30 分位)。 

・各校の PTA 活動の実践が聞くことができて、とても良い時間を過ごせました。 
・グループワークで、他校の話が聞けて良かったです。児童数の多い学校同士の悩みが共有できて良かったで
す！時間が長いので、表彰式はカットしていいのではないでしょうか？素晴らしい会をありがとうござい
ました。 

・お疲れさまでした。 
・交流会に参加しないと気付きが無いような学校でも、手軽に共有できるシステムやファームがあればいい
ですね。 

・本部役員の皆さま、とても楽しかったです。ありがとうございました。「SETUBUNDA」途中で分かりまし
たよ。 

・区内の話しだけより、地域性が多様でとても知見が広まりました。ホテルでの研修は楽しみでもあります。
実践発表をたくさん見たいです。各校 5 分とか、スピーチだけでも。こんなことをしたよを知りたいです。
班人数も、発表用紙もちょうど良かったです。色々と工夫して準備下さり、ありがとうございました！お疲
れさまでした。 

・立仏小の渡辺会長の話も聞きやすく、自校でもやってみようという気持ちになりました。佐久間委員長、
いつもためになる研修をありがとうございます。 

・みんなに知って欲しいと思った。 
・グループワークの人数がちょうど良かったです。他校の方との交流もとても役に立ちます。 
・実践発表の時間が長過ぎるので、時間配分を考慮いただきたい。交流会ならば、後半にもっと時間をとる
べき。素晴らしい会でしたので、改善ご検討ください。 

・来る前は、「何のための会なのか？」と全く分からずに参加しましたが、結果とても良かったです。案内段
階でもっと内容が分かりやすくはできないのでしょうか？この内容が分かってきたら、もっと来たい人が
増える気がします。設営、運営本当にお疲れさまでした。ありがとうございました。 
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・実践例は一つにして、グループワークの時間をその分多くとってもらいたいです。全く足りませんでした。 
・毎年わりと実践発表となると、小学校の活動が取り上げられます。中学校はどのような PTA 活動をしてい
るのでしょうか。小中学校の PTA 連合会ですので、中学校の活動や PTA の運営についても情報交換した
いです。 

・懇親会はなるべく学校ごとでお願いしたい。 
・懇親会は知り合いが良いと思う。 
・今回のやり方はとても良かった。 
・初めての参加でしたが、とても為になる会です。グループワークも楽しかったです。 
・有意義な時間をありがとうございました。参考になりました。 
・準備、ありがとうございます。役員の出席数を増やして、意見交換できるようにしたいと思います。 
・大人も楽しく、子どもも楽しく。 
・実践発表がとてもリアリティ、再現性があり分かりやすかったです。ただ少し長かったと思い、もっと多く
の例を知りたい。コンパクトにできればありがたい。 

・少人数にしたのは、とても良かったです。皆、一生懸命な方々でたくさんの熱い話をうかがえました。 
・大人の声だけではなく、子どもの生の声が聞きたい。(小 6、中 3 の子など)今後の参考として。 
・いつも新潟市小中学校の PTAの為にご尽力いただき、ありがとうございます。今日はありがとうございま
した。 

・勉強になりました。ありがとうございました。 
・PTA 活動の実践報告を多く聞いてみたかった。グループワークの報告をスクリーンに映してもらえると良
かった。 

・育成協やコミ協の協力が強い地域と、弱い地域がある。地域も共に手を取りたいが、頑固なお年寄りとの
付き合い方が知りたい。もはや PTA よりもお年寄りに頭を悩ませています。 

・実例発表は、小・中両方にして欲しい(小と中では様々事情が違う為)。 
・皆さんのお話を聞けるグループワークは良いと思います。これからもみんなで話し合える研修会でお願い
します。 

・役員の皆様、お疲れさまでした。 
・少人数での研修良かったです。皆さんのお話がしっかり聞けました。遅刻して来たので、最初から参加した
かったです。 

・ZOOM で開催して欲しい。 
・グループ討論の方法で、付箋を利用したファシリテートの方が良いと思います。時間により、話ができる学
校と時間のない学校が生じた。 

・食事会は学校ごとがよい。後から席を動いてもいいかなと。 
・研修会、交流会のプレゼンテーションでなくとも、A4 紙 1枚で各校の活動、取り組み等を配信するなど、
他の学校の状況を知られたらありがたいです。 

・他校の様子を知ることができるのは、この会の良さだと思います。グループ別の時間は続けて欲しいと思い
ます。 

・また期待しています。 
・グループワークは、意見交換の場として有効だと思います。本日は校長先生方も来ていたと思う。教育現場
の話も聞きたかった。 

・他校の PTAの幹部の方とお話しさせていただく機会が、あまりないので本当に楽しく、有意義な時間とな
りました。本当に有難うございました！！ 

・グループワークの時間が多いと嬉しいです。 
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・PTA 役員選出や校内のクリーン作戦が、集まらないことで悩んでいる学校が多いのが、印象となりました。
今後の課題でありますが、交流会は非常に良かったと思います。来年度もよろしくお願いいたします。 

・立仏小学校の渡辺会長が「活動したい方が、活動する場を失ってはいけない」とおっしゃっていたのが、印
象的だった。GW は書くことよりも、しゃべることに意義があると思う。けど、書くことで考えがまとま
る部分も多いと思うので、今の形で良い思います。何より、この場が開かれ、参加できることに感謝です。 

・意見交換はすごくためになりました。 
・グループワークの各テーブルのまとめを後で知りたい。 
・PTA の活動について、各テーブルの好事例をまとめたものが欲しい。あとで単 P に戻ったとき広めていき
たい。 

・発表校の資料があったら良かったなと思いました。グループワークは、とても良いと思います。 
・全てのシートを見たいです。よりポジティブな気持ちになりました。ありがとうございました。 
・丁寧で楽しい交流会をご用意いただき、ありがとうございます！ 
・いつもありがとうございます。 
・とても元気になる交流会でした。この積極的な方々が参加する、輪やエネルギーを多くの単位 PTAの皆さ
んに還元して欲しいと思います。 

・皆様の PTA の在り方に対する熱い思いを聞くことができました。 
・各チームのグループワークの結果を書いた紙の写真を、市 P の HP などで公表することを検討して欲しい
です。 

・グループワークの後、他のグループの書いたものを見る時間があると嬉しいです。 
・佐久間委員長が、楽しく PTA の活動をする様子に大いに感銘を受けました！ 
・今日はとても勉強になりました。運営に携わって下さった皆様、本当にありがとうございました。 
・グループワークは、司会の方の役割が大きいので、「司会用の進行シート」のようなものを準備して頂ける
と幸いです。 

・毎回とても良い交流会だと感じました。地域によっては、活動量は変わるが、PTA があるからいろんな活
動や情報があって、毎回勉強になると思いました。 

・とても良い会でした。ありがとうございました。 
・各グループシートを見られるような掲示板があるといい。 
・コロナ禍で、PTA 活動がない状態がデフォルトとなっていた中で、他の学校がどのように活動されている
のか、知ることができたので、とても良かったです。小学校での活動を一気に変えるのは難しいですが、少
しずつ変わっていくように持っていきたいと思います。 

・自校以外の意見を聞けて良かったです。 
・グループワークは苦手です。懇親会はフリー希望。 
・グループワークの人数がちょうど良かった。 
・グループの方の PTA 活動や、学校の行事と PTA活動の関連付けが聞けて参考になった。 
・5～6 人のグループ分けは、意見が多く出て良かったです。 
・各グループに女性が複数名いたのが良かった。 
・こういう場こそ持続して欲しい。グループワークのテーマが、今置かれている環境そのもので、他校のいろ
んな話が聞けて、すごくためになった。今後の PTA 活動に役立てたい。 

・役員の皆さん、ありがとうございました。 
・今日のグループワークの皆さんが書かれたもの、写真撮っていただきたいです。 

 


